

Con 51 proyectos por más de \$ 340.000 millones, sector educación es el más favorecido con el mecanismo de Obras por Impuestos 2025

Bogotá, 4 de abril de 2025

El director general de la Agencia de Renovación del Territorio (ART), Raúl Delgado, destacó este viernes que, en 2025, el sector educativo es el más favorecido por el mecanismo de Obras por Impuestos, con una inversión de 340.000 millones de pesos destinados a la ejecución de 51 proyectos en todo el país.

Este monto representa el 31 % del total de los recursos asignados a través de este mecanismo, que para la vigencia 2025 cuenta con una bolsa de 1,1 billones de pesos, dirigidos a municipios priorizados por los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial (PDET) y las Zonas Más Afectadas por el Conflicto (ZOMAC).

“El sector educación es el más favorecido gracias a la consolidación del mecanismo de Obras por Impuestos durante el gobierno del presidente Gustavo Petro, y a la articulación de esfuerzos entre el Ministerio de Educación, la ART, el sector privado, las gobernaciones, las alcaldías y las comunidades”, subrayó Delgado.

Por su parte, el ministro de Educación, Daniel Rojas, aseguró que esta inversión permitirá avanzar en el cierre de brechas en las regiones históricamente más excluidas.

“Estas empresas decidieron unirse al Gobierno del Cambio para garantizar el derecho a la educación en los territorios más apartados del país. Son 51 proyectos educativos que contribuirán al cierre de brechas y a construir una sociedad del conocimiento, como lo ha planteado el presidente Petro”, afirmó.

Durante un balance sobre la implementación del mecanismo, el ministro Rojas indicó que algunos de los proyectos se ejecutarán en municipios como Puerto Asís (Putumayo), Arauquita (Arauca), El Bagre y Turbo (Antioquia), y Florida (Valle del Cauca), entre otros.

En ese marco, resaltó que solo en infraestructura educativa rural para los municipios de Arauca y Arauquita (Arauca) se destinarán 48.786 millones de pesos.

Asimismo, se invertirán 38.705 millones de pesos en la construcción de una nueva sede de la Institución Educativa El Bagre, en Antioquia.

En el Chocó, se desarrollará un proyecto de implementación de tecnologías digitales para el aprendizaje en sedes educativas oficiales, tanto urbanas como rurales, con conexión a internet en municipios como Condoto, Istmina, Medio San Juan, Nóvita, San José del Palmar y Tadó. La inversión asciende a 19.236 millones de pesos.

Delgado recordó además que, en 2025, un total de 145 empresas se vincularon al mecanismo de Obras por Impuestos para ejecutar 113 proyectos por un valor total de 1,1 billones de pesos, en beneficio de más de 7 millones de colombianos que habitan en los municipios PDET y ZOMAC.